

Atelier du Regroupement Université – Fneeq-CSN

La contractualisation et la collégialité dans l'enseignement universitaire à l'heure de la mondialisation néolibérale

Jeudi 11 août 2016

13h00 – 15h30 au local R-M510

**du Pavillon des Sciences de la gestion (R)
de l'Université du Québec à Montréal
315, rue Sainte-Catherine Est**

Ce panel réunissant des personnes provenant de différentes universités dans le monde a comme objectif de rassembler des témoignages, des analyses et des pistes de solutions concernant les conditions de travail des enseignants contractuels. Un accent particulier sera mis sur la place de « la collégialité » dans la gouvernance universitaire : son évolution, la nature des relations avec les enseignants permanents, les professeurs-chercheurs et les dirigeants et administrateurs de l'institution. Les questions touchant à la liberté académique seront aussi abordées, notamment en rapport avec le statut d'enseignant permanent ou non permanent.

Modérateur : Puma Freytag, Ph.D., chargé de cours au programme de théâtre de l'Université Laval, président du SCCCUL.

Invités

Maria Teresa Lechuga, M.A., doctorante, professeur en pédagogie à la faculté d'éducation de l'Universidad Nacional Autonoma De Mexico (UNAM), syndicaliste, membre del Grupo Independiente de Investigación Social (GIIS).

Arturo Ramos, Ph.D., professeur à la faculté de sociologie l'Universidad Nacional Autonoma De Mexico (UNAM) et professeur chercheur à l'Universidad Autónoma Chapingo, syndicaliste, membre du CUTRADEM et du GIIS.

Julien Rivoire, Ph.D., enseignant de sciences sociales à l'Université Paris 13, syndicaliste au SNESUP-FSU, membre du bureau d'ATTAC.

Nicolas Saucier, M.A., chargé de cours, Département d'information et de communication, Université Laval.

Louis-Etienne Pigeon, Ph.D., chargé d'enseignement à la Faculté de philosophie de l'Université Laval.

Olivier Aubry, Ph.D., chargé de cours au département des sciences biologiques de l'UQAM, Vice-président aux relations intersyndicales du SCCUQ.

Vincent Mauger, M.A, doctorant, chargé de cours, École de design de l'Université Laval, Vice-président aux relations intersyndicales du SCCCUL.

Après l'atelier, le Syndicat des chargées et chargés de cours de l'UQAM vous invite à un 4 à 7 au Local A-R542 du Pavillon Hubert-Aquin.